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为加大安全生产法规的贯彻落实，

进一步推动依法治安、依法保安，提升

安全生产治理体系和治理能力现代化水

平，大连市西岗区人大常委会采取“四

不两直”的方式对全区贯彻实施《中华

人民共和国安全生产法》《辽宁省安全

生产条例》（以下简称“一法一条例”）

情况开展了安全生产执法检查，为全区

安全生产把准了“安全脉”，筑起了安

全生产“防火墙”，从纵深度有力推进

了人大监督的实效性。

“部署 + 分组”：精心谋划，

严密组织

为确保执法检查取得实效，西岗区

人大常委会对该项工作高度重视，精心

组织，周密部署，在深入调研、广泛征

求意见的基础上认真研究制定“两个方

案”，明确 8 个方面的重点检查内容，

细化了检查任务，统一了检查标准，落

实了检查责任，并进行分阶段、有步骤

地组织实施，做到了执法检查瞄准靶向、

有的放矢。常委会加强了组织领导，进

行了科学人员分组，成立了由常委会主

任、副主任带队、常委会委员、各工作

委员会、区人大代表和区政府有关部门

负责人组成的 5 个专题执法检查小组，

采取分散式、小规模、多频次、条块结

合的方式，分行业和属地两条线，对

10 个区政府责任部门和 5 个街道贯彻

落实情况进行了分两次检查。这是今年

西岗区人大常委会开展的一项重要监督

工作，此次执法检查实现全区所有板块

的全覆盖。在精心谋划的基础上，5 月

7 日常委会召开了执法检查动员部署暨

培训会，会上印发了工作方案和实施方

案，听取了区政府关于全区贯彻安全生

产“一法一条例”实施情况的汇报，

对执法检查进行了动员部署，邀请专

家对全体执法检查组成员进行了业务

培训，观看了《责任重于泰山》安全

教育警示片。

“检查 + 服务”：找准问题，

把脉问诊

按照“双随机”原则，坚持全面检

查与重点检查相结合、治标与治本检查

相结合、执法检查与服务指导相结合，

通过查阅台账资料、听取汇报、走访座

谈、现场询问、随机抽查等方式，深入

到全区大型商超、加油站点、餐饮燃气

企业、危化企业、建筑工地、学校、农

贸市场等 39 个重点点位开展了实地检

查，共听取汇报15次，召开座谈会12次，

随机抽查了 10 个不同类型的重点消防

隐患场所，从多角度、多侧面深入了解

和掌握全区安全生产“一法一条例”落

实情况。在实地检查过程中，各执法检

查小组针对检查中发现的在安全责任制

落实、消防通道、应急演练、安全管理

等方面存在的 144 个具体问题，现场列

出清单，现场反馈，并针对不同类型的

问题提出了具体的整改要求和有针对性

的意见建议，做到“既点痛穴指问题，

又开药方下猛药”。“检查组真是不怕

繁琐，也不怕辛苦，有些微不足道的小

问题，我们根本想不到，也看不出来，

但专家一眼就看出来了，实在是多亏了

你们，帮我们做了一次全身的安全检查，

还对我们进行了业务指导服务，这既是

对我们的一次安全生产教育，更是帮我

们找到了问题，排除了隐患。”在座谈时，

大连印象城负责人深有感触地说到。

“审议 + 督办”：精准建议，

持续跟踪

6 月 29 日，区第十九届人大常委

会第三次会议听取和审议了执法检查组

关于检查安全生产“一法一条例”贯彻

实施情况的报告。常委会组成人员针对

检查中发现的问题，进行了认真的审议

发言，开展了热烈的讨论，委员们从进

一步压紧压实安全责任，落实“四项机

制”，加强安全设施建设、加大安全监

管力度、加强安全生产演练、加强综合

治理等多方面、多角度进行了认真细致

的“精准建议”。6月 30 日，经主任会

议研究同意后，形成了 4 条审议意见，

送达区政府办理。常委会将持续发力，

认真做好监督“后半篇文章”，对照审

议意见、问题清单，逐项进行跟踪检查

督办，专题听取和审议区人民政府关于

区人大常委会安全生产“一法一条例”

执法检查审议意见整改落实情况的报

告，形成“精准执法检查+听取工作报

告 + 清单制审议意见 + 对照意见清单

整改 + 跟踪执法检查 + 报告审议意见

办理+满意度测评”的“全链条、全环

节、全覆盖”的监督闭环，确保执法检

查审议意见落地见效，让人大监督更加

掷地有声。

“法律法规的生命力在于实施。我

们要通过此次执法检查，切实推动法律

法规规定的政府领导责任、部门监督责

任、企业主体责任等落到实处，用法治

的力量守牢安全底线，不越安全红线，

推进安全生产治理体系和治理能力现代

化，全面提升全区安全生产法治化水平，

为西岗区现代化高品质城区建设和党的

二十大胜利召开营造安全稳定的发展环

境。”西岗区人大常委会主任于丽艳如

是说到。
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